

故郷をおもう心・世界をむすぶ笑顔・未来をひらく知恵



もみじの丘

～もっとみんなで・もっとじぶんから～

<https://www.momijinooka-e.sapporo-c.ed.jp/>学校だより 3月号
令和5年(2023年)2月28日
札幌市立もみじの丘小学校

自分の能力を磨く姿を期待して

TT担当 鎌田 直広

今年度、算数の学習を中心にTTを担当してきました。TTとは、学習時に担任のサポート役となって児童の学びの助けになるように指導します。今年度、多くの子どもたちが学習する姿を見てきました。その中で「できないことをできるように頑張る姿」や「分からないことが分かるようになり喜んでいる姿」など自分の能力を磨こうと頑張っている子どもたちを見ると応援したくなる気持ちになりました。そして、知的好奇心がもっと高まるような指導をしたい、子どもたちの「才能」をもっと伸ばしたいと考えていました。

「才能」というものについて20年間研究している坪田信貴さんは、人間の才能を伸ばすには「メンタルが9割」だと言い切っています。どうしてこのように言い切っているのでしょうか。

一つ例をあげると1対1で自己紹介するときには「こんにちは」「〇〇から来ました～です。」というような簡単な挨拶ができて、1対100や1対200の中で同じような挨拶するとなると上手くできないことがあるということです。つまり、1対1でも1対200でも求められている能力は同じはずなのに上手くいかないことがあります。これは、心の中で「たくさんの人に見られてどうしよう。」とか「失敗したら恥ずかしい。」などネガティブなことを考えてしまうと活用する能力が同じでも自分の「才能」が発揮できなくなるということなのです。

そして、坪田さんは「物事はトレーニングによってのみできるようになる」と言います。メンタルをトレーニングするには「リフレーミング」という方法があるそうです。「リフレーミング」とは物事を捉える枠組みを変えることだそうです。

例えば、足が短い人がいます。本人は足が短いことを良く思っていない。しかし、見方を変えると「重心が安定していていい」とか「乗り物の座席が広く感じるができる」などネガティブに感じられることでも違う側面が見えてきます。

つまりどんな物事にも必ず多面性があるということなのです。

日々の生活の中でうまくいかないことに悩んだり、落ち込んだりすることよりも物事を多面的に捉え、前向きな行動ができるようにメンタルをコントロールしていくことが大切なのだと私は感じました。

今年度も残りわずかになりましたが、子どもたちが自分の能力を磨いていけるように声かけたり、物事の見方を提示したりするなど支援していきたいと思っております。

保護者の皆様には、本校の教育活動にご理解・ご協力いただきありがとうございます。今後もよろしくお願いいたします。

※坪田信貴…坪田塾 塾長。人材育成・組織構築の専門家。『学年ビリのギャルが1年で偏差値を40上げて慶応大学に現役合格した話』(通称：ビリギャル)の著者。

3月の行事予定

- 1日(水) 全校朝会
学校徴収金引落日(今年度最終)
5年学習参観懇談(5時間目)
- 2日(木) 6年学習参観懇談(5時間目)
- 3日(金) 後期通知表配付(全学年) 委員長会
PTA運営委員会
- 8日(水) 卒業式保護者席抽選(6年生児童)
- 9日(木) ALT来校日
- 10日(金) もみじの日 PTA資源回収
返本週間(~17日)
- 13日(月) 大掃除週間(~24日)
- 15日(水) SC来校
- 20日(月) 卒業式準備 **全学年5時間授業 下校14:25**
- 21日(火) 春分の日
- 22日(水) 第12回卒業証書授与式
- 24日(金) 修了式 離任式
図書館閉館
短縮日課 4校時終了後12:00下校



ありがとうございました

先日、今年度のスキー学習が無事に終了しました。
今年度は、昨年度を上回るのべ84名の保護者ボランティアの皆様のお力添えをいただきました。そのおかげもあり、楽しく安全に学習を進めることができました。

寒い中で子どもたちへの手厚い補助に心よりお礼申し上げます。



後期通知表の配付

後期通知表を、全学年3月3日(金)に配付いたします。これまでのお子さんの頑張りを認め、新学年に向けての意欲付けとなる励ましをしていただければ幸いです。なお、通知表を納めているファイルは回収しませんので返却の必要はありません。

第12回卒業証書授与式

- 日程 3月22日(水)
- 場所 本校体育館
- 時程 9:00 記念写真撮影(卒業生のみ)
9:45 卒業生入場
9:50 開式
10:50 閉式
11:10 卒業生見送り
11:20 4、5年生下校



- 在校生の参列は、4・5年生のみとし、1~3年生は休業となります。
- 新型コロナウイルス感染予防の観点から、卒業生保護者の方のご参列は一家庭あたり2名様までとさせていただきます。お座席は事前に児童による抽選(3月8日(水)実施)で決めさせていただきます。
- 保護者の皆様は、9時40分までにご来校のうえ、式場(体育館)にお越しください。式場へは中央階段をご利用ください。感染予防の観点から控室は設置いたしません。また、お車での来校はお控えください。
- PTAより正面玄関内に『フォトブース』を設置していただいておりますので、当日の写真撮影にご利用ください。
- 卒業記念写真の撮影は、感染予防のため昨年度同様、卒業生のみとし、保護者の皆様との撮影は行いません。ご承知おきください。
- 式終了後は教室へは立ち寄らず、玄関前でお待ちいただく等の対応をお願いいたします。
- この日が6年生の最終登校日となります。24日(金)の修了式・離任式の6年生の参加はありませんので、上靴なども持ち帰ります。
- その他詳細につきましては、卒業生保護者の皆様に後日改めてご案内いたします。

学級編制に関わるお願い

令和5年度の学級を編制するにあたり、新年度の児童数の動向をできる限り正確に把握する必要があります。転勤等に伴う転居・転校の予定が生じましたら、早急に学校までご連絡ください。また、校区内での住所変更や連絡先が変わる場合につきましてもご連絡をお願いいたします。

帰宅時刻・融雪期の安全

3月から9月まで、帰宅時刻が17時になります。ご家庭でもお子さんと確認をお願いいたします。

融雪が進むこの時期には、屋根からの落雪や道路脇の雪山での遊びによる怪我や事故などが懸念されます。学校でも子どもたちに指導いたしますが、ご家庭でも、十分に気を付けるようお話をいただければ幸いです。

学校徴収金引落

今年度最後の学校徴収金引落日は3月1日(水)です。口座残高のご確認をお願いいたします。

3~6年生は、校外スキー学習(バス代とリフト代等)、さらに、5年生は滝野宿泊学習の2回目の集金があります。残高不足とならないように、ご注意ください。詳しい金額等については、2月24日(金)配付の『3月分の学校諸費の納入について』をご確認ください。